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Na busca por seus direitos,
jovens elegem prioridades 
Dezenas de pessoas participaram da 2ª Conferência Municipal de Juventude 

de Lajeado. Propostas poderão nortear criação de políticas públicas

 » Lajeado 

Ter um olhar diferencia-
do sobre o que ocorre no 
mundo, mostrar que tem 
capacidades, sair da zona 
de conforto e querer um 
mundo melhor. Na visão 
do presidente do Grêmio 
Estudantil da Escola Esta-
dual Erico Verissimo, Bruno 
Cavalheiro (17), compor-
tamentos como esses de-
veriam ser normais entre 
os jovens e reconhecidos 
pelos adultos. Como ainda 
não são, em grande parte, 
é importante que existam 
espaços como a Conferên-
cia Municipal de Juventude. 

Realizada ontem, no 
Centro Universitário Univa-
tes, a segunda edição da ati-
vidade reuniu cerca de 70 
estudantes e representantes 
da Administração Munici-
pal. Juntos, eles debateram 
e elegeram prioridades em 
diversas áreas, como edu-
cação, trabalho, saúde, cul-
tura e segurança pública. 
O objetivo do governo, por 
meio da Secretaria Nacional 
de Juventude, é transformar 
as demandas dos jovens em 
políticas públicas com foco 
no protagonismo e garantia 
de direitos. 

Conforme Cavalheiro, 
ambientes como a confe-
rência precisam ser praze-
rosos para os jovens. “Para 
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Fiscais 
agropecuários 
aderem à greve 
da categoria

Vale do Taquari - Apesar de mante-
rem serviços essenciais à população, 
fiscais federais agropecuários do Vale 
do Taquari aderiram à paralisação do 
Sindicato Nacional dos Fiscais Federais 
Agropecuários (Anffa Sindical). A greve 
se iniciou no dia 17 e tem prazo indeter-
minado para se encerrar. 

Entre as pautas da reivindicação es-
tão recomposição salarial de 10,8%, 
dividida em dois anos; mudança da 
nomenclatura de fiscal para auditor-
fiscal; ocupação dos cargos de gestão 
por meritocracia; e reestruturação da 
carreira, com a contratação dos aprova-
dos em concurso público. Com exceção 
do reajuste salarial, as reivindicações se 
arrastam desde 2012, quando o governo 
descumpriu o acordo com a categoria. 

Responsáveis pela fiscalização do 
abate de frangos e suínos em frigoríficos, 
os servidores públicos também aprovei-
tam a mobilização para se posicionarem 
contra a privatização do serviço, cuja 
possibilidade foi acenada pela ministra 
da Agricultura, Kátia Abreu. 

Conforme o fiscal Adriano Guahyba, 
diretor-suplente do Anffa Nacional, o 
fato de os profissionais não estarem vin-
culados às empresas que fiscalizam ga-
rante a isenção no trabalho e a qualidade 
dos produtos. “A defesa sanitária é vista 
como um custo, quando, na verdade, é 
um investimento, uma questão de saúde 
pública”, salienta. 

Apenas no Vale do Taquari, os profis-
sionais são responsáveis pela fiscaliza-
ção do abate de um milhão de frangos 
e de oito mil a nove mil suínos, por dia. 
Paralelamente ao aspecto sanitário, o 
impacto econômico do trabalho dos 
fiscais é destacado pelos servidores. 
“Atuamos diretamente com o setor que 
alavanca o Produto Interno Bruto (PIB)”, 
argumenta a delegada sindical do Anffa 
no Rio Grande do Sul, Consuelo Garras-
tazu Paixão Côrtes. 

Além dela e de Guahyba, o repre-
sentante da seção sindical do Vale do 
Taquari, Ricardo Cimirro, e o diretor ju-
rídico do Anffa Sindical, Márcio Todero, 
visitaram O Informativo do Vale, na 
tarde de ontem, para expor as demandas 
da categoria.
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começar a fazer a diferença, 
é preciso sair da obrigação 
e começar a querer. É fazer 
os movimentos agora, para 
que os resultados comecem 
a aparecer depois”, avalia. 
O mesmo entendimento 
tem a psicóloga e pales-
trante da Conferência de 
Lajeado, Maribel Gutierres. 

“As conferências são 
inícios de discussões que 
devem seguir nas escolas 
e comunidades. São espa-
ços que precisam, cada vez 
mais, serem potencializa-
dos e efetivados. É um mo-
vimento de processo, mas 
vi que aqui já tem grêmios 
estudantis bem atuantes”, 
comenta Maribel. A secretá-
ria municipal de Educação, 
Eloede Conzatti, lembra 
que o jovem tem o direito 
de ouvir, mas também de 
ser ouvido.

ASSESSO-
RIA: Maribel 
auxiliou 
jovens no 
debate e cons-
trução das 
propostas 

Durante a atividade também foram 
escolhidos os quatro delegados que vão 
representar a cidade na 3ª Conferência 
Estadual de Juventude, nos dias 30 e 31 
de outubro e 1º de novembro. São eles, 
Bruno Cavalheiro, Carlos Agnes, Laura 
Nyland Jost e Vitória Guaragni Goergen. 
As prioridades eleitas em Lajeado tam-
bém serão encaminhadas à comissão 
organizadora do evento. O processo 
de participação e debate se encerra na 
etapa nacional da conferência, prevista 
para dezembro.

 Saiba Mais

PARTICIPAÇÃO: para 
Bruno Cavalheiro, jovens 
precisam ser protagonistas

“As conferências são inícios 
de discussões que 

devem seguir 
nas escolas e 

comunidades.”
Maribel Gutierres,

psicóloga
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Conheça as prioridades 
eleitas pelos jovens em 
www.informativo.br


